
 

令和６年度 
原村総合計画審議会（第３回） 

原村地域創生検討委員会（第２回） 
合同会議 次第 

 
 

日時：令和６年 12月 13日（金）14：00～ 

                   場所：原村役場 ２階 201会議室 
 
 
１ 開  会 

   

２ 会長あいさつ 

 

３ 諮  問 

 第６次原村総合計画基本計画（案）について 

 

４ 議  事 

 （１）令和５年度に実施した地域創生関連交付金事業の効果検証について 

 

（２）令和５年度総合計画及び総合戦略の評価について 

 

 （３）第６次原村総合計画について 

    ・基本構想（案）パブリックコメントの結果について 

    ・答申（案）「基本構想（案）について」 

    ・基本計画（案）について 

 

５ そ の 他 

 

６ 閉  会 
 

  



令和６年度 
原村総合計画審議会（第３回） 

原村地域創生検討委員会（第２回） 
合同会議 議事録 

 
 
〇日時 

令和６年 12月 13日（火）13：57～15：06 

 

〇会場 

原村役場 ２階 201会議室 

 

〇出席者 

 ＜原村総合計画審議会委員、原村地域創生検討委員＞ 

 牛山德康会長、野明光幸委員、木下強委員、山田智史委員、北原一幸委員、田原慎介委員、 

 中村曉介委員、 

＜事務局＞ 

牛山村長、鎌倉企画財政課長、菊池企画係長、小池子育て支援係長、荒木企画係員 

＜入室者＞ 

株式会社ワイド 春日、丸山 

 

〇欠席者 

 石川高明委員、伴在賢時郎委員、小林淳一郎委員 

 

〇会議概要 

１開会  

鎌倉企画財政課長 「令和６度第原村総合計画審議会・原村地域創生検討委員会合同会議」

を開催する。本会議は傍聴可能であることと、総合計画の委託業者「株

式会社ワイド」が同席させていただく。また、牛山村長は他の公務に出

席しており、終わり次第こちらに来るので、議事の途中になるが後ほど

諮問書の交付を予定している。それでは、会長あいさつ、牛山会長お願

いする。 

２会長あいさつ  

牛山会長 昼間の忙しい時間に出席いただきありがとうございます。本日第２回と

いうことで、よろしくお願いします。 

３諮問  

鎌倉企画財政課長 ３諮問を飛ばして４議事に進む。議長は牛山会長お願いする。 

４議事  

牛山会長 一番として、（１）令和５年度に実施した地域創生関連交付金事業の効果

検証ということで担当の方からお願いする。 

荒木企画係員 ～資料１に基づいて説明～ 

牛山会長 それでは協議に入る。「原村子ども子育て支援拠点整備事業」について、

各委員からのとりまとめを見ると「②地方創生に相当程度効果があった」

と「③地方創生に効果があった」が最多となっている。効果検証に対す

る意見があれば発言をお願いする。 

各委員 ～発言なし～ 



牛山会長 それでは、「原村子ども子育て支援拠点整備事業」について、委員会とし

ての評価は、「①地方創生に非常に効果的であった」に１件あるので、「②

地方創生に相当程度効果があった」がいいと考える。賛同される人は、

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは、委員会としての意見は、「②地方創生に相当程度効果があった」

とする。ここで事業実施部署は退席となる。 

続いて、（２）「令和５年度総合計画及び総合戦略の評価について」に入

る。担当から説明をお願いする。 

菊池企画係長 ～資料２・３・４に基づき説明～ 

牛山会長 それでは、各委員の審査結果の平均値により審議会としての評価（案）

を出しているということである。数が多いので、施策の大項目ごと５回

に分けて審査する。まず、施策コード「1-1-1から 1-7-7」について、事

務局案での総合評価に対して異論や特記事項に記載すべき内容について

意見等あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 それでは、「1-1-1から 1-7-7」について、審議会の評価を決めたいと思

う。事務局案のとおり総合評価を決定したいと思うが、賛同される方は

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは、事務局案のとおり審議会評価として決定する。 

続いて、施策コード「2-1-1から 2-7-1」について、事務局案での総合評

価に対して異論や特記事項に記載すべき内容について、意見等あるか。 

Ａ委員 評価が低いものは何故低い評価になっているのか。それから私が思うに、

原村にあまり必要がないから事業を実施しなかったというものもある。

それとは別に低い評価が続いているものは、原因が何か分からない。職

員の立場で考えると、職員数が 0.1人というのがあって、１年に２～３

週間担当するのを見ると、意見として大変だろうと思う。今後について、

村に沿わない事業は載せるかよく検討してほしい。 

菊池企画係長 意見言われたように、各施策の評価は毎年、各部署に結果を通知し、事

業の見直しや改善等を図るように伝えているところ。しかし、進展しづ

らい事業もなかにはある。次期計画では必要ない内容は載せない検討も

している。 

牛山会長 他に意見等あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 それでは、「2-1-1から 2-7-1」について、審議会の評価を決めたいと思

う。事務局案のとおり総合評価を決定したいと思うが、賛同される方は

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 



牛山会長 それでは、事務局案のとおり審議会評価として決定する。 

続いて、施策コード「3-1-1から 3-4-3」について、事務局案での総合評

価に対して異論や特記事項に記載すべき内容について、意見等あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 それでは、「3-1-1から 3-4-3」について、審議会の評価を決めたいと思

う。事務局案のとおり総合評価を決定したいと思うが、賛同される方は

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは、事務局案のとおり審議会評価として決定する。 

続いて、施策コード「4-1-1から 4-7-1」について、事務局案での総合評

価に対して異論や特記事項に記載すべき内容について、意見等あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 それでは、「4-1-1から 4-7-1」について、審議会の評価を決めたいと思

う。事務局案のとおり総合評価を決定したいと思うが、賛同される方は

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは、事務局案のとおり審議会評価として決定する。 

続いて、施策コード「5-1-1から 5-5-2」について、事務局案での総合評

価に対して異論や特記事項に記載すべき内容について、意見等あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 それでは、「5-1-1から 5-5-2」について、審議会の評価を決めたいと思

う。事務局案のとおり総合評価を決定したいと思うが、賛同される方は

挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは、事務局案のとおり審議会評価として決定する。 

続いて、次の議事に移る。（３）「第６次原村総合計画について」担当よ

り説明を求める。 

菊池企画係長 ～資料５・６に基づき説明～ 

牛山会長 事務局の説明に対して意見、質問あるか。 

各委員 ～意見無し～ 

牛山会長 基本構想（案）に対する審議会の答申は資料６のとおり決定したいと思

う、賛同される方は挙手をお願いする。 

各委員 ～挙手多数～ 

牛山会長 それでは資料６の内容で村長に答申する。 

続きの議題を、事務局から説明を求める。 

菊池企画係長 ～資料８・９に基づき説明～ 

３諮問 

鎌倉企画財政課長 説明の途中だが、牛山村長が対応可能となったため、３諮問に入る。 

牛山村長 ～牛山会長に諮問書の交付～ 



鎌倉企画財政課長 ここで牛山村長退席となる。 

それでは説明に戻る。 

４議事 

菊池企画係長 ～資料８・９に基づき説明～ 

牛山会長 事務局の説明に対して意見、質問あるか。 

Ｂ委員 少し話が違うが、道路わきの木が道に出てきている。特に大型トラック

や観光バスが避けるため、センターラインをはみ出す場合があるので危

険性がある。計画に盛り込んで危険性がないようにしていただきたい。 

菊池企画係長 議会でも指摘されている内容である。担当に伝える。 

牛山会長 他に質問あるか。 

Ａ委員 これからの予定を知りたい。 

菊池企画係長 直近の予定として、19日までに意見書を出していただきたい。その翌週

に意見書等の内容を踏まえて作り直したものをパブリックコメントに出

す。パブリックコメントは１月下旬には終わるかと思うが、それを踏ま

えて修正し、村としての回答を作り、それに合わせて必要な修正をかけ

たものを皆さんに審査いただく。 

牛山会長 
以上で本日の協議事項は終了となる。ありがとうございました。 

進行を事務局にお返しする。 

５その他 

鎌倉企画財政課長 続いて、「５ その他」として委員の皆さんから何かありますか。 

各委員 ～なし～ 

菊池企画係長 事務局からお願いする。 

～報酬及び次期会議スケジュールについて説明～ 

６閉会  

鎌倉企画財政課長 以上で、「令和６年度原村総合計画審議会・原村地域創生検討委員会合同

会議」を閉会する。 

 


